



Des médias en parlent...

publié le 26/04/2021 - mis à jour le 24/01/2024

Descriptif :

Revue de presse au fil du temps

Tout au long de l'année scolaire, nous vous proposons une revue de presse/médias autour du collège...

Contré

Hommage à un héros ordinaire

L'année 2024 sera marquée par nombre de cérémonies commémoratives à travers la France et dans le département. Une des premières a eu lieu le 11 janvier dernier en hommage au héros de la Résistance Léopold Robinet.

De mémoire de Contrésiens, on n'avait pas vu autant de monde devant le monument aux morts depuis longtemps ! La cérémonie en l'honneur de Léopold Robinet, organisée par le comité du Souvenir français de Matha et le maire de Contré, Jean-François Panier, a réuni de nombreux élus, la famille du résistant, dix porte-drapeaux mais aussi des élèves du collège d'Aulnay, accompagnés de plusieurs professeurs et du principal de l'établissement.

Dans son discours, Jean-Paul Lanciani, le président du comité de Matha, a retracé la vie et les actions de résistance de Léopold Robinet. L'allocution de Corinne Imbert a été brièvement interrompue par le passage inopiné et bruyant d'avions de chasse. Cela n'a pas troublé la sénatrice qui a rappelé qu'un homme ordinaire peut devenir un héros.

Des élèves marqués par la cérémonie

La sous-préfète de Saint-Jean-d'Angély, Marie-Pierre Lamour, s'est aussi tournée vers les élèves,



Les élèves étaient placés de part et d'autre du portrait de Léopold Robinet pendant les discours. © SaB

qui avaient chanté la Marseillaise a capella, en mémoire de Léopold Robinet. Avec d'autres prisonniers, en 1944, il avait entonné l'hymne national en partant vers le lieu de leur exécution (voir notre édition du 4 janvier). « Qu'auriez-vous fait à la place de Léopold ? », leur a-t-elle demandé. Puis, elle a souligné que c'était à la jeunesse de reprendre le flambeau, pour conserver cette mémoire, la comprendre et la transmettre à leur tour.

En amont de la cérémonie, Jean-Paul Lanciani a rencontré ces élèves de 3^e. Avec leur professeur d'histoire Julien Gayraud, ils ont fait un excellent travail sur les actes de résistance et la vie de Léopold Robinet.

Cela a donné tout son sens à leur présence lors de cet hommage. « Nos élèves ont été marqués par cette cérémonie et ce sera pour eux un moment important de leur scolarité », a confié Laurent Rabaud, principal du collège.

Après la cérémonie devant le monument aux morts, un cortège s'est rendu vers le cimetière tout proche. Les collégiens, suivis des porte-drapeaux, ont mené la marche vers la tombe de Léopold Robinet, où plusieurs gerbes de fleurs ont été déposées.

Malgré le froid, ce fut une belle cérémonie.

Sabine Besiat
(Correspondante)

revue de presse